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Juan Carlos Echeverry, 

quien fue ministro de Ha-

cienda durante el gobier-

no del expresidente Juan Ma-

nuel Santos, y quien también 

estuvo en la presidencia de 

Ecopetrol, lanzó su precandi-

datura presidencial por reco-

lección de firmas. Dice que la 

gente quiere una “cara fres-

ca” en la política y que no está 

dispuesto a alianzas ni a coali-

ciones.  

El pasado martes estuvo en 

Bucaramanga conversando 

con los diferentes sectores, 

en especial los económicos.  

Recorrió algunos barrios 

de la Comuna 3 de la ciudad 

y tuvo encuentros con líderes 

sociales y empresarios para 

“buscarle una solución a la 

situación actual”. 

Echeverry, de 47 años de 

edad, habló con Vanguardia 

de sus aspiraciones, de sus 

propuestas como candidato 

a la Presidencia de la Repú-

blica, de cómo buscarle una 

solución a los problemas más 

grandes del país y de cómo 

reactivar la economía en 

Santander.   

 

¿Por qué decidió ser pre-
candidato por el método 
de recolección de firmas y 
no buscó el aval de algún 
partido político? 

Porque es un ejercicio que 

lo obliga a uno a caminar por 

el país. Hemos ido desde San-

ta Marta hasta Ipiales, hemos 

recorrido el Tolima, Huila, el 

Eje Cafetero, Risaralda, aho-

ra estamos en Santander y 

también vamos para el Nor-

te. Este es un ejercicio que 

nos obliga a tener una orga-

nización departamental, la 

cual tenemos en 20 departa-

mentos hablando de mi ex-

periencia, mi trayectoria y el 

porqué soy una persona que 

tiene las cosas que se necesi-

tan hoy en el país. Si no estu-

viera por firmas estaría ‘chu-

zando’ un celular en Bogotá 

hablando con políticos.  

 

Llegar solo a la Presiden-
cia es difícil. ¿Entre el Pac-
to Histórico, el uribismo y 
la Coalición de la Esperan-
za, con cuál tendría más 
afinidad para buscar la 
Casa de Nariño?  

El error es pensar que el 

debate es ideológico. El de-

bate es de quién tiene la tra-

yectoria para resolver pro-

blemas. Colombia debe bus-

car la persona que resuelva 

los problemas, no buscar 

ideologías o jefes. Hay que 

buscar a gente que sepa de 

crisis, de economía. La gente 

busca caras frescas que den 

confianza. Si yo creyera que 

algunos de esos candidatos 

resolverían los problemas, 

estaría con mi familia y mi 

empresa.  

 

¿Con qué candidato o 
con qué partido definitiva-
mente no se aliaría para la 
Presidencia? 

Yo no estoy en temas po-

pulistas. No estoy con gente 

que no entiende bien lo que 

dice. Ni con esa gente que ha-

bla de una cristalería, pero se 

mueve como un elefante. La 

economía y la política se ven 

sólidas, pero son muy frági-

les. Si usted se mueve como 

un elefante, destruye sin sa-

ber qué destruye. Me causa 

temor esos comportamien-

tos de elefantes en cristale-

rías.  

 

¿Qué decirle a los jóve-
nes que se están interesan-
do en la política de ese 
precandidato que es de 
Bogotá, pero que no quie-
re gobernar desde la capi-
tal? 

Que revisen quién es cada 

uno. Que la persona que hizo 

Familias en Acción, Empleo 

en Acción, hace 20 años, fui 

yo desde Planeación. La per-

sona que hizo el fondo de 

adaptación al cambio climáti-

co hace 10 años fue Juan Car-

los Echeverry. Quien creó Su-

pérate, el programa de de-

portes más grande que ha ha-

bido en el país, fui yo. Yo 

también hice la Reforma a las 

Regalías que se extendió por 

todo el país. Afortunadamen-

te no soy una persona que 

tiene que decir lo que va a 

hacer, sino que tiene que 

contar lo que ha hecho en la 

política pública. Yo soy ex-

perto en manejar crisis. 

 

Usted habla de descen-
tralizar la forma de gober-
nar a Colombia. ¿Cómo se-
ría ese descentralización?  

No queremos gobernar 

desde Bogotá. El petróleo y 

el carbón centralizaron el 

país, porque los impuestos y 

las regalías acuden a Bogotá 

y la capital las reparte. Cuan-

do el país deja de ser petrole-

ro y carbonífero, la produc-

ción del país va a estar distri-

buida entre la Guajira y Nari-

ño; y entre el Chocó y Vicha-

da. Estará distribuida por 

todo el país. Esa descentrali-

zación volcará al gobierno a 

trabajar por todo el país.  

 

La moneda colombiana 
es una de las más devalua-
das. ¿Qué plantearía usted 
para solucionar esta crisis 
económica? 

La gente tiene que enten-

der cuál es el origen de esto. 

No todo lo que pasa en Co-

lombia es por Colombia. Lo 

que hay en América Latina es 

una ola de desconfianza, de 

zozobra y de miedo por el 

cambio político.  

Lamentablemente, Colom-

bia se contaminó de ese te-

mor político. Esto es un cam-

panazo de alerta sobre opcio-

nes políticas riesgosas y te-

merarias que también se po-

drían dar en este país.  

 

¿Cómo analiza usted el 
Gran Paro Nacional, que 
ha sido uno de los más 
fuertes de Colombia y 
cómo hubiera manejado 
esta crisis social?  

Lo que dicen los jóvenes es 

bastante entendible. Los pa-

ros se convirtieron en una 

forma de vida, pero hay que 

gestionarlos. ¿Cómo llenar 

esa brecha entre lo que la 

gente aspira y lo que la eco-

nomía está produciendo? 

Una forma es con populismo, 

con impresión de billetes y 

otra forma es haciendo que 

la economía crezca y se crea 

una nueva economía. Los jó-

venes piden más educación, 

pero es que la actual no está 

con lo que las empresas quie-

ren incluso en cosas básicas. 

La única forma de respon-

derles a los jóvenes es dándo-

le más potencia a la econo-

mía y dándole más potencia 

al entrenamiento.  

 

¿Cómo enfrentaría usted 
la corrupción, siendo este 
un fenómeno que se da en 
gran parte del territorio 
nacional?  

En Ecopetrol lo hicimos y 

yo lo llamo ética para gene-

rar valor. Esto es motivar y 

convencer a cada una de las 

personas que trabajan en el 

Estado de que la capacidad 

de procesamiento de infor-

mación permite saber qué es 

cada persona, cómo obtuvo 

algo, cómo lo pudo pagar etc, 

no nos deja otra opción que 

ser buenos. Antes se podía 

esconder la fortuna, hoy en 

día se conoce y hay que expli-

carla. Sacar leyes o normas 

constitucionales no sirve 

para nada. Necesitamos im-

poner una cultura que ense-

ñe a actuar bien. Necesita-

mos comportarnos con base 

en la integridad. 

 

¿Cuáles cree que son los 
retos más importantes que 
tiene Santander? 

El reto es la transición pro-

ductiva y administrativa. Los 

próximos 10 años son de 

transición profunda en San-

tander. La crisis en este de-

partamento inició en 2014 

con la caída del precio del pe-

tróleo y cayeron los ingresos 

de muchas empresas de ser-

vicios petroleros. Santander  

es la punta de lanza de la 

transición de la economía 

energética a la agroindus-

trial. Este departamento tie-

ne industria. Santander es el 

laboratorio de Colombia. 

 

¿Cómo combatir el tra-
bajo informal en Bucara-
manga y su área metropo-
litana? 

Ese problema es a nivel na-

cional. Muchas de las perso-

nas no están en trabajo infor-

mal, simplemente no quie-

ren reportar los datos. Mu-

chos tienen trabajo bien re-

munerado, pero no reportan 

datos.  

En el agro, por ejemplo, las 

personas no se reportan 

como trabajadores, para no 

pagar parafiscales. Son infor-

males, pero tienen trabajo. 

Hay que cambiar la regula-

ción de la formalización. Si la 

realidad no se parece a las le-

yes, la consideramos infor-

mal. Lo que están mal son las 

leyes. Necesitamos leyes que 

permitan formalizarse lenta-

mente sin grandes saltos. La 

gente sí trabaja, pero la gente 

no quiere firmar un contrato 

porque de pronto pierden 

beneficios. 

 

Santander tiene dos 
grandes debates sobre el 
‘fracking’ y la explotación 
en Santurbán y en el Mag-
dalena Medio. ¿Por qué los 
santandereanos deberían 
votar por usted habiendo 
sido presidente de Ecope-
trol? 

Porque el petróleo y el car-

bón van a seguir siendo dos 

industrias importantes. Se-

gundo, porque un ambienta-

lista lo que le pide al mundo 

es que le demos crédito a la 

evidencia científica. Es la 

ciencia y no la ideología la 

que nos debe guiar frente al 

‘fracking’. La ciencia nos 

debe decir si se puede explo-

tar hidrocarburos con 

‘fracking’ o no.  

 

¿En la Presidencia de 
Juan Carlos Echeverry se-
guirían las licencias de ex-
ploración? 

Confiaríamos en la ciencia. 

Si esta dice que se puede ha-

cer, debemos confiar en sus 

argumentos.

SOLUCIÓN AL CRUCIGRAMA ANTERIOR     

Uno de los posibles aspi-

rantes que espera llegar con 

peso y opción a mayo de 

2022 a la primera vuelta pre-

sidencial empezó a destapar 

sus cartas esta semana.  

Se trata de Óscar Iván Zu-

luaga, un viejo actor de la po-

lítica nacional, al punto que 

en 2014 alcanzó a pellizcar la 

jefatura de Estado cuando 

enfrentó a Juan Manuel San-

tos en su reelección. 

El anuncio de Zuluaga, que 

lo hizo en el marco de la 

asamblea de la Andi, si bien 

sorprendió, ya era muy espe-

rado, en especial en las filas 

del uribismo, en donde con 

la muerte, en enero pasado, 

del ministro de la Defensa, 

Carlos Holmes Trujillo, vícti-

ma del coronavirus, perdió a 

la que era su más segura fi-

cha para la competencia in-

terna en el Centro Democrá-

tico y llegar muy fuerte a la 

consulta interpartidista de 

marzo de 2022, en la que es-

peran estar unidos los parti-

dos y precandidatos de la de-

recha. 

Zuluaga ante el empresa-

riado nacional, en su estilo 

tradicional, pausado y sere-

no, les indicó que “durante 

los últimos años que he esta-

do ausente de la política me 

dediqué a escuchar y a dialo-

gar con empresarios, em-

prendedores, trabajadores, 

académicos y líderes sociales 

de diferentes sectores socia-

les. Las ideas que hoy les pre-

sento son el resultado de ese 

ejercicio, quiero anunciarles 

que buscaré la presidencia 

de nuestro país”. 

Y advirtió que llegará con 

una propuesta de innova-

ción, inclusión y con una que 

estimule la construcción de 

consensos, “estoy convenci-

do que la sociedad colombia-

na no quiere más peleas y no 

quiere discusiones inútiles, 

lo que espera son candidatos 

que aporten propuestas a la 

solución de los problemas”. 

El hoy precandidato anun-

ció que participaría en la 

consulta interna del Centro 

Democrático para buscar la 

Presidencia de la República. 

Si bien es cierto que el nom-

bre de Zuluaga sonó fuerte 

en 2014 e incluso midió su 

potencial político, en el mis-

mo partido uribista hay ‘pe-

sos pesados’ para aspirar a la 

Casa de Nariño. 

La senador María Fernan-

da Cabal, quien es muy cer-

cana al expresidente Uribe, 

es una de las precandidatas 

más fuertes dentro de la co-

lectividad. Rafael Nieto Loai-

za también ha sonado fuerte 

para ser candidato del uribis-

mo, al igual que Paloma Va-

lencia, Paola Holguín y Ed-

war Rodríguez, entre otros. 

El Centro Democrático, 

por su parte, no ha anuncia-

do cuándo sería la consulta 

interna ni tampoco quiénes 

serán los precandidatos. 

Óscar Iván Zuluaga buscará el aval  
del uribismo para ir a la Presidencia
COLPRENSA

Colprensa / VANGUARDIA  

Zuluaga anunció su inten-
ción de ser presidente.

El expresidente de Ecopetrol buscará la Presidencia de la República

DANIELA PUENTES Y ARLEY SÁNCHEZ 
dsanchez@vanguardia.com

“Hay opciones políticas 
riesgosas”: Echeverry 

Echeverry todavía no tiene definido quién sería su 
fórmula vicepresidencial. Dice ser experto en superar 

crisis y considera que su trayectoria en el mundo público 
y privado le jugaría a favor como presidente.

DATO

En el 2014, el exministro 
de Hacienda Óscar Iván 
Zuluaga ganó en primera 
vuelta presidencial, cuan-
do se enfrentó a Juan Ma-
nuel Santos. 

No queremos 
gobernar desde 
Bogotá. Cuando 
el país deje de ser 
petrolero y carbo-
nífero, la produc-
ción va a estar 
distribuida en 
todo el territorio. 
Esa descentraliza-
ción volcará al go-
bierno a trabajar 
por todo el país. 

Juan Carlos Echeverry,  
precandidato presidencial.

Andrés Serrano / VANGUARDIA  

Juan Carlos Echeverry dice ser experto en solucionar crisis y adelanta que no quiere 
hacer parte de ninguna coalición.

”

DATO

Para que un candidato 
pueda avalar su candida-
tura por método de reco-
lección de firmas, deberá 
recoger 560 mil rúbricas 
válidas.

“


